

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Fundador:
Juan Botella Pérez

Pranqueo
concertado

Redacción y Administración Calle Sagasta, 44
Toda correspondencia al apartado 171
PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En la población un mes Ptas. 2
Fuera de la población trimestre 7'50
Ejemplar atrasado 20 céntimos
Anuncios y noticias
según tarifa

Precio del ejemplar 10 cént.

Año XVI

Alicante, Sábado 29 Diciembre de 1928

Núm. 5.160

Firmas de EL LUCHADOR

MUCHAS FELICIDADES...!

LOS MENDIGOS

Por LUIS DE ZULUETA

En estos días festivos que empujan con la Nochebuena y se extinguen cuando pasa entre los sueños infantiles la caravana de los Reyes Magos, nos hiera con más fuerza que nunca el problema social de la mendicidad.

El contraste entre el bienestar y la miseria se hace en estas fechas especialmente doloroso. Son las noches más largas y más frías del año. Bien sabemos que hay profesionales del pordiosero y que es, a veces, un excelente negocio la explotación de la caridad. Pero, a pesar de todo, ¿quién no se estremece cuando una mujer andrajosa o un niño en harapos, temblando a la intemperie, le dicen que tienen hambre, cabalmente en estas fiestas, entre los turrónes de Navidad, los premios de la lotería, las bromas de inocentes, las felicitaciones de año nuevo y los juguetes del día de Reyes?...

Además, la visión del establo de Belén, santificación de la pobreza, ilumina ahora con destellos de piedad la figura del último desgraciado que mendiga en la calle. Para el alma cristiana, todos los hombres son hermanos, como hijos de Dios. ¿Podemos, pues, pasar de largo ante el pordiosero, olvidando que, como dice el personaje de Bernard Shaw, somos parientes bastante próximos?

A mí, más aún que el pobre que suplica y se lamenta, me impresiona el pobre que calla. En la noche helada, un bulto acurrucado contra una puerta, ese ser humano que lo mismo puede estar dormido que estar agonizando en silencio, obliga a detenerse al transeunte distraído, recordándole súbitamente todo lo que hay aún de defectuoso, de injusto, en el seno de la actual civilización.

Porque el hondo problema de la miseria no se resuelve sólo con fijar a la entrada de cada villa una placa que diga: «Queda prohibida la mendicidad». Haría falta añadir al pie de ese letrero la siguiente aclaración: «Los necesitados podrán acudir a tal o cual sitio, donde hallarán albergue, comida, vestido, enseñanza adecuada a su inteligencia, y trabajo proporcionado a sus fuerzas».

Ya nuestro gran Luis Vives sostenía en el siglo XVI que el problema del socorro a los pobres, o como él acertadamente escribía, «de la subvención a los pobres», no quedaba resuelto con la limosna, remedio insuficiente, sino que era necesario crear una organización de la asistencia pública, función social del Estado. La caridad individual y las instituciones benéficas proceden aisladamente. Según acaba de manifestar el señor García Molinas, hay en España unas 600 asociaciones y fundaciones benéficas que funcionan con absoluta independencia, sin saber unas de otras, sin nexo alguno, sin conexión de ninguna clase. «Hay profesional de la limosna que «saca» de tres y cuatro, y hasta de diez instituciones, al mismo tiempo, y hay pobres de verdad, de necesidad escondida, que no logran obtener auxilio alguno».

Es el Estado, a nuestro juicio, el que debiera coordinar y organizar la asistencia a todos los ciudadanos necesitados, dinero no faltaría quizás sólo con distribuir con verdadero acierto los muchos millones que generosamente se prodigan en donaciones y legados para obras de beneficencia.

Confiamos en que la sociedad del porvenir reconocerá, no sólo en principio sino en la práctica, que todo ser humano, por el hecho de nacer, adquiere el derecho a vivir. Derecho a una vida plena material y espiritual. En lo espiritual, la instrucción gratuita, la escuela pública, no se considera ya como un favor, no es una merced, sino un derecho y hasta una obligación ante la ley. En lo material, la sociedad reconocerá también que el niño o el anciano, el inválido o el enfermo deben recibir el sustento, no de limosna, sino como un derecho, el primero de los derechos del hombre.

Verdad es que los mismos menesterosos opondrán a veces resistencia a la organización. El señor García Molinas cuenta en el A. B. C. que una madrugada cruzó por una calle de la Plaza Mayor un confuso montón de seres humanos durmiendo bajo las arcadas. Y al preguntarles por qué no iban al Asilo, le contestaron: «Señor es que preferimos la libertad».

Pero en esa respuesta, yo no veo sólo una afición malsana al callejón y la mendiguez. La libertad, que aún para el rico es el mayor bien, es el único bien del pobre. Se debe procurar que los asilos, dentro de la reglamentación necesaria, no tengan un aire de cárcel y encierro, sino de residencia y taller, y no envuelvan, en lo posible, una limitación de la libertad, una limitación de la conciencia y de la personalidad de quienes en ellos viven.

Hace ahora poco más de un año, asistí en Méjico a la inauguración de un albergue nocturno para niños, instalado en lo que fue sacristía o dependencias de una antigua iglesia. Las puertas estaban francas para salir lo mismo que para entrar. Los muchachos callejeros, muchos de ellos vendedores de periódicos, que aprovechan las limpias camitas y el matinal desayuno, tenían, naturalmente, que asearse y bañarse, acomodándose al ambiente educador de la casa. Pero se sentían en ella libres y alegres porque no fueron llevados a la fuerza, sino atraídos con las veladas de cinematógrafo, los juegos y los libros, los columpios del jardín... En presencia de aquella niñez feliz, y recordando que el local estuvo antaño adscrito a un templo, una personalidad mejicana me decía sonriendo: «Si ya no se lee aquí el Evangelio, por lo menos se practica».

Luis DE ZULUETA

(Prohibida la reproducción.)

Libros a plazos

Sin fiador, desde 5 pesetas mensuales
Apartado, 223.—ALICANTE

DESDE PARIS

EN BUSCA DEL POSEEDOR DEL PREMIO «GORDO»

El misterio del premio «gordo» de la lotería preocupa no sólo a los periódicos españoles, sino a los franceses. La sospecha de que los quince millones de pesetas han pasado la frontera para alegrar las pascuas de un personaje español que viaja actualmente por Francia, ha puesto en movimiento a reporteros parisinos y a corresponsales españoles. Pero las gestiones para comprobar desde París la noticia no han servido hasta ahora para descubrir al designado por la fortuna.

Esta mañana el «Journal» recogió el rumor, transmitido, según dicho periódico, desde España, de que el poseedor del billete premiado era «un exministro español actualmente domiciliado en París, en un gran hotel próximo a la «Estrella». Añadía el «Journal» que se trataba de un político de la oposición, quien, temiendo las insurrecciones, no recibía visitas ni contestaba a las llamadas telefónicas.

El «Journal» aludía, sin duda, a don Santiago Alba; pero el rumor no tiene ningún fundamento serio. Al señor Alba no le ha tocado el «gordo». Podemos decirlo categóricamente. No es cierto tampoco que deje sin respuesta las llamadas telefónicas ni que se niegue a recibir visitas. El señor Alba hace estos días en París su vida habitual de trabajo y de relaciones.

Desmienta el rumor lanzado por el «Journal», por si hubiese realmente tenido su origen en España, y lo desmienta de modo completo. He hablado concretamente de este asunto con el señor Alba, y su negativa, por su sinceridad, no puede dejar lugar a ninguna duda. Ni siquiera jugaba a la lotería.

Otras noticias señalaban al marqués de San Miguel como poseedor del billete premiado. El marqués de San Miguel se encuentra precisamente en París, donde suele pasar algunas temporadas, y donde es conocido porque hace coirer los caballos de su cuadra en las carreras de los hipódromos parisinos. Ayer llegó el marqués de Londres. Se hospeda en el Hotel Ritz. Pero cuantas veces hemos preguntado por él, había salido o no había vuelto aún.

No fué posible ponerse en comunicación con él; pero hay en su habitación quien responde por el presunto premiado a las llamadas telefónicas. Tiene orden, por lo visto, de negar rotundamente lo del premio, pero lo hace con poca habilidad o con poca sinceridad.

—El señor marqués—dice esa persona misteriosa, que acaso sea el propio interesado—agradecería a los periódicos que no se ocupasen de él al hablar de la lotería.

—¿No será, precisamente, porque le ha tocado?

—El señor marqués dice que no. Es una negativa que descubre una convicción muy débil al haberla. Realmente, si el marqués de San Miguel no ha ganado los quince millones, su interés sería que los periódicos negasen la noticia, pero no que los periódicos

olvidasen su nombre al publicarla, lo que es cosa distinta.

En todo caso, nada es posible averiguar directamente por él ni por las personas de su intimidad.

Un rumor sensacional ha circulado hoy en los centros mundanos de París. La noticia ha sido lanzada, al parecer, por una dama de la más elevada aristocracia española, y que reside desde hace muchos años en París. Según esta versión, el billete premiado fué adquirido por encargo del señor Quiñones de León, con motivo del último viaje a Madrid del embajador en París, quien dió una importante participación a un personaje político de la situación, que el día de la compra del billete almorzó con él. En la Embajada se niega este rumor.

También se dice, por otra parte, que es el marqués de San Miguel quien dió la participación al señor Quiñones, del cual es amigo, y éste, a su vez, ha cedido una parte al otro personaje.

Peró las negativas de la Embajada y del marqués son completas igualmente sobre este extremo. ¿Hay que creerlas?

Lo cierto es que quien posee el premio «gordo» tiene interés y, acaso, motivos para ocultarlo y mantener el misterio.

Carlos ESPLA

París, 26—XII—28.

Un compañero

Enrique de Angulo

Ha dimitido el cargo de director de «La Voz de Levante» nuestro distinguido compañero y particular amigo don Enrique de Angulo. Como consecuencia de esta determinación, marchará en breve de Alicante el señor Angulo. La vida periodística, la vida pública, la vida moderna, consiste en la asistencia de todos, absolutamente de todos los que forman la sociedad, unos por estímulo, otros por colaboración, a la obra del progreso de los intereses que nos son comunes.

Por eso cuando en el fragor de la contienda se ausente un luchador, los que la víspera éramos, respecto de él, la contradicción más rotunda, y que hemos de continuar siéndolo del que siga su obra, manteniendo sus principios, en aquel instante no somos más que compañeros que, por distintos caminos, perseguimos un mismo fin. Compañeros que mantenemos con intensidad, con lealtad, con firmeza, con consecuencia las ideas que profesamos, pero sin animadversión personal, pues cosas distintas el puesto que se ocupa en el combate y el lugar que les corresponde por sus dotes a los contendientes.

Además, hemos de reconocer, que los tiempos modernos, han suavizado las luchas entre los periodistas, desterrando actitudes sistemáticas, haciendo posible que los de opuestos bandos, se traten como corteses adversarios.

El señor Angulo, en su paso por la vida periodística alicantina, ha demostrado muy cumplidamen-

LO QUE DICE UN DOCTOR

EL VINO COMO ALIMENTO Y BEBIDA HIGIÉNICA

Han regresado a Madrid, procedente de París el doctor Decret y los señores García Salmones y Oliveras, que han colaborado con los elementos técnicos en la Reunión del Office Internationale du Vin.

El doctor Decret ha presentado por encargo oficial, una Memoria acerca del vino como alimento y bebida higiénica.

El trabajo del médico español mereció la aprobación y va a ser editado en Francia para propagarlo por el país.

La tesis del doctor Decret, según él manifiesta, consiste en presentar el vino como la única fórmula alcohólica aceptable.

Además es un alimento que sustituye en los países en que la adquisición resulta barata, a otro alimento, a base, por ejemplo, de azúcar y almidón.

Esto no pueden comprenderlo en países, cual los Estados Unidos porque el vino es caro.

Lo que hay que evitar no es el uso, sino el abuso, de nuestros mostos.

Y hay más: la abundancia del vino contribuye a disminuir el alcoholismo.

En España e Italia, países vinícolas, la plaga del alcoholismo es muy reducida.

En Suiza, desde que por virtud de los tratados de Comercio con ciertos con España y Francia ha disminuido en un 80 por 100.

La mortalidad por alcoholismo es en Andalucía de un 0'08 por 1,000, incluso casos de venéreo y tuberculosis no bien diferenciados; en cambio, en Asturias y Vascongadas, regiones donde se bebe menos vino, el porcentaje alcanza a 0'22.

Tales resultados son consecuencia de que no existen bebidas alcohólicas como el vino.

En España no hemos tenido realmente el alcoholismo, hasta que se han introducido bebidas exóticas.

Censura el impuesto que gravamos los vinos, pues esto, además de favorecer la sofisticación del vino, favorece el alcoholismo por el uso de bebidas exóticas y concentradas.

«¿Qué cantidad de alcohol, por ejemplo, puede tener el Jerez? Una media docena de gramos.

Esta y otras bebidas españolas, antes de alcoholizar, marean por cierto éter que contienen, pero ese mareo no presenta los males que el alcohol.

Se han efectuado experiencias interesantes. Un perro mareado por alcohol metílico duerme dos horas; por otros está 24 y 48 horas.

En España poseemos experiencias curiosísimas. Un año en Al-

te su indiscutible valor y enaltecedora austeridad.

Nosotros le debemos gratitud. En la cárcel, nos confortó con su visita; a nuestro inolvidable Juan Botella le ofreció exquisitas y fervorosas frases encomiásticas.

Cordialmente estrechamos la mano de don Enrique de Angulo.

va la filoxera aniquiló la producción vinícola; este año aumentó el alcoholismo en un 50 por 100.

Desde tiempos remotos los alcalde de Aragón y Navarra, donde anualmente se tira vino de la cosecha anterior, adoptaron una medida clarividente; para las epidemias de causa hídrica (cólera, tifoidea) disponían el uso del vino carente de la contaminación e insolubilidad de las aguas y cortaban la epidemia.

Es lástima—dice—que muchos médicos hagan caso omiso de estas verdades por inspirarse en obras inglesas y norteamericanas. Me ha guiado en estos estudios mi españolismo.

En la memoria rebate los argumentos yanquis pro ley seca, medida meramente económica de lucha contra los países vinícolas. Dicen que el vino no es una necesidad y que se puede vivir sin él; también podemos alimentarnos sin tomar carne y vivir después de extirpar el estómago.

Se ha acordado que en cada país haya una Comisión de ingenieros agrónomos y otra de médicos y químicos para estudiar el vino. La actuación del ingeniero agrónomo señor García Salmones y del señor Olivera ha sido muy brillante.

Se ha acordado reunir en septiembre en Barcelona una Conferencia internacional del vino, a la que asistirán sus detractores. Paralelamente habrá una Exposición del cultivo de la vid en todas las regiones.

Memorias de un devorador de arroces

La extraña aventura

Con estos títulos ha iniciado en «A B C», el ilustre escritor don Wenceslao Fernández Flórez, la serie de artículos relatando sus andanzas gastronómicas en Alicante.

En dicho trabajo, que podemos calificar de prólogo, introducción, preludio, sinfonía o aperitivo, dice el ingenioso literato.

«Verdaderamente puedo decir que he corrido una aventura extraordinaria, y esta seguridad me tiene muy satisfecho. Hasta ahora mi vida había sido un poco gris, y cuando en las entrevistas me pedían que narrase alguna anécdota curiosa, me veía forzado a recurrir a la fantasía. Esperaba un día y otro, el suceso singular, la empresa temeraria que pudiera dar a mi biografía el relieve de una fuerte atracción. Y ya desconfiaba... Pero, al fin, surgió lo maravilloso, la ocasión única, la hazaña que me ha de distinguir para siempre de los demás mortales».

Doctor Espuch Vidal

del Hospital Provincial

Mariz - Garganta - Oldos

J. Costa 9 (antes Ramales)

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Arte y artistas

TEATRO PRINCIPAL

«Como se hace un drama»

¿Como se escribe? Con alenta- res de realidad? Con tintas de ilu- sión? ¿Concediendo al público...?

La actriz y el actor claro lo de muestran al final de la farsa, sor- prendiendo al mismo autor, inca- paz ya de comprender donde com- ienzan lo cierto y donde acaba lo fingido. Y es que cuando hay ac- ción, cierta o embustería, vibra el calor de emoción y se sufre; y hay gozo. No sé si José González Cas- tillo se habrá propuesto eso al es- cribir su obra, pero lo rotundo es que así resulta. Tiene razón el crítico, personaje de la comedia; para escribir un drama hay que hacerlo a satisfacción del público. Y el mismo autor convertido en público de la comedia, ficticia o real, que le brindan la actriz y el actor, vibra de emoción, de celos, de vergüenza, y ruge y mataría... Entendido y de acuerdo.

Muy bien, como en todas las obras, la señora Quiroga y los señores Blanco, Oarra y Ferrario.

«El tango en París»

Enrique García Velloso supo es- cribir los dos primeros actos de su obra bien ambientados, costum- bristas, argentino, de la gente de bronca, el primero, parisino, el se- gundo, aunque todos ellos sin trascendencia, sin finalidad y sin clasificación. Los dos últimos pe- san un poquito, no obstante la labor magistral de interpretación de to- dos, destacándose la señora Qui- roga y Oarra, actor siempre, fle- xible de modalidad escénica.

Magníficamente presentado el cabaret del segundo acto y todaví- a mejor interpretado, como es cos- tumbre en esta compañía.

Florencio Ferrario, Conrado Touré, Carmen Casteix—guapa de verdad—y Juan Porta y Mabra Castellí, todos admirablemente cantando y bailando los típicos tangos.

J. F. T.

Esta tarde a las seis se estrena «Cartas de amor» y por la noche «La serpiente», obra no apta para señoritas.

—Mañana, domingo, por la tarde «La Conquista», por la no- che «El tango en París».

—El lunes, por la tarde, «La Dama de las Camelias».

Cultos públicos

Mañana, domingo en el Centro Evangélico de la calle Calderón de la Barca tendrán lugar los servicios siguientes: a las diez, Escuela do- minical para niños de ambos sexos con explicación de la «Visita de los magos a Betlehem».

A las 18 (seis de la tarde) culto público con meditación sobre la «Libertad cristiana».

¿Quiere ser buen con- table

y con empleo? Desde su casa pue- de conseguirlo si escribe a la ACADEMIA A. B. C. Apartado 175. Madrid.

Deportivas

Balompíe

Para mañana en «La Florida», tendremos un partido entre una Selección Alicantina y el «Hércules F. C.»

Ya ha quedado en definitiva con- certado el encuentro en honor a los jugadores Julián Martínez y Artero.

El encuentro que se celebrará mañana tarde en el campo de los «herculanos», tiene gran inter- és e importancia, no ya solo por el hecho de medir los «hercúleos», sus fuerzas con una Selección, si- no también para estar el «Hércu- les», debidamente entrenado para su encuentro con el «Castellón», el día 1.º de año.

No nos ha sido posible el ente- rarnos de las alineaciones de am- bos bandos.

Del match Elche-Castellón

El equipo de la Plana

Para el partido de campeonato que se jugará mañana en el campo de Altavix, los castellonenses ali- nearán los siguientes jugadores:

Nebot; Torregrosa, Vidal; Ar- chilés, Guillén, Conde; Arroniz, Castellet, Martínez, Montañés y Pascual.

Las equipiers castellonenses han salido hoy de la ciudad de la Pla- na acompañandoles bastantes de sus partidarios.

Los ilicitanos opondrán a este su mejor equipo y procurarán des- quitarse del adverso resultado que obtuvieron en Castellón.

CAMPEONATO DE ESPAÑA

Los partidos de mañana

Mañana corresponde jugar, el segundo encuentro de las elimina- torias de los octavos de final del Campeonato de España.

Los partidos a celebrar son los siguientes:

D. Logroño Real Madrid, Athlétic de Bilbao-Racing del Ferrol. C. D. Español-Arenas de Gue- cho.

Real Sociedad-F. C. Barcelona. Elche F. C. C. D. Castellón. Racing de Madrid F. C. Valen- cia.

Sevilla F. C. Osasuna de Pam- plona.

Athlétic de Madrid-Gimnástica de Torrelavega.

Todos los encuentros se verifi- carán en el campo del Club citado en primer lugar.

Consolatrix...

Si catástrofes y duelos doquiera encontrando vas, busca a tus penas consuelo, ahorra gastos y desvelos... y pon COCINA DE GAS

El arte de Camila Quiroga

Probablemente el lunes publica- remos la entrevista que nuestro ca- marada J. Ferrándiz Torremocha ha rogado a la eminente actriz Ca- mila Quiroga y que de concederla, se celebrará esta noche.

El salón de humoristas en el Ateneo

La Exposición organizada por la Unión de Dibujantes españoles y que fué inaugurada recientemente en el Ateneo, está obteniendo un éxito extraordinario.

Un público considerable acude diariamente a admirar la interes- tante y graciosísima selección de obras que se exhiben en el Ate- neo, entre las cuales figuran muy notables composiciones inéditas, de firmas tan conocidas y presti- giosas en el arte español como nuestro ilustre paisano «K. Hito», Demetrio, Emilio Ferrer, Lozano Sidró, Xaudaró, Bartolozzi y «Ka- rikato».

La Exposición que, como es sa- bido, ha sido preparada y seleccio- nado con todo interés por el for- midable dibujante «K-Hito», es de una gran importancia artística y así lo ha podido apreciar el público que en estos días visita el salón del Ateneo.

Escuela Modelo

Educación evangélica

El día 2 del próximo enero se comenzará un nuevo curso en la Escuela Modelo.

Además de las clases para la en- señanza de niños y niñas, existe una clase nocturna para obreros

Cartera de Sociedad

Ha regresado a nuestra ciudad la aplaudida artista Juanita Saeta, después de haber realizado una brillante campaña artística por el Norte de España, la cual ha teni- do que interrumpir requerida por la enfermedad que aqueja a su amantísima madre.

—En la iglesia de Nuestra Se- ñora de Gracia recibió ayer las aguas bautismales, la recién hiji- ta de nuestro particular y estima- do amigo don Raul Soto, siendo padrinos los señores de Sánchez Guerra.

—El colaborador de «La Voz de Levante», don Alejandro Nieto, se halla enfermo de algún cuidado.

Celebraremos su rápido y total restablecimiento.

—Los próximos días 5 y 6 de Enero atenderá a su consulta en Alicante, en su Clínica, Alfonso el Sabio número 7, 1.º, el doctor don Juan Santa Olalla, médico Je- fe del Sanatorio Esquerdo, de Ma- drid.

—El 27 del actual contrajo matrimonio en Ontur (Albacete) le encantadora señorita de aquella localidad Josefina García Muñoz, con don Eliseo Villanueva Rodrí- guez, hijo del director de la Es- cuela Joaquín Costa, de esta ciu- dad.

Deseamos a los nuevos conyu- ges todo género de venturas en su nuevo estado.

—Ha marchado a Madrid el abogado del Estado don Julio Nie- ves Herreros.

—Ayer estuvo en Alicante con su distinguida familia el marqués de Río Florido.

—Llegó de Madrid el exprocura- dor de los Tribunales, don Rafael Romeu Bonet.

Los cines

CENTRAL CINEMA

«Moulin Rouge». Como venia mos anunciado ayer, tuvo lugar el estreno, de esta grandiosa produc- ción que fué acogida por el respec- table, con gran complacencia, co- mo lo demuestra, los aplausos que se oyeron al finalizar la proyec- ción de tan notable película.

E. A. Dupont, su admirable di- rector, acrecienta con esta produc- ción su bien merecida fama; lo- grando una de las mejores pelícu- las que hemos admirado esta tem- porada por su movida trama, por su presentación, fastuosa y artística.

Los intérpretes, realizaron su co- metido magistralmente, destacán- dose la hermosa actriz Olga Ische- chowa, en su difícil papel de Pa- rysia, la estrella mimada del Mou- lin Rouge.

Nuestra cordial felicitación a don Luis Martínez, por haber ad- quirido la exclusiva de la British International Picture, productora de «Moulin Rouge».

Hoy y mañana, repris de tan sensacional película.

IDEAL

Hoy, estreno de la divertida co- media «Pelucos de Señoras» por Enrique Riguero.

Mañana, la misma.

MONUMENTAL

La interesante película «Por otra mujer», por Kenneth Harlau.

Mañana «Cuando el amor nace», por Irene Rich y Clara Bow

TEATRO NUEVO

Mañana, «Tenorios de mar», por George O'Brien.

SALON ESPAÑA

Hoy «El deber ante todo».

Mañana «El jinete misterio- so», por Jack Holt.

DOCTOR FEDERICO SELBÉS MIQUEL
Ex-Alumno del Hospital St. Louis (DE PARIS)
Consulta exclusiva de En-fermedades de la Piel y Secretas
De 10 a 1 y de 4 a 7
Plaza de Castelar, 1.º entº.

Arribo del puerto

Buques entrados y despachado en el día de hoy

ENTRADOS

Tintoré, español, de Baleares con carga general y pasaje.

Cabo Villano, español, de Gijón con hierro y carga general.

Cabo Huertas, español, de Bil- bao y Málaga con carga general.

Perseus, holandés, de Motril con descarga de Amsterdam.

Palermo, alemán, de Hamburgo y Cartagena con carga general.

DESPACHADOS

Osman, sueco, para Valencia con madera en tránsito.

Cabo Huertas, español, para Valencia y Barcelona, con carga general.

Perseus, holandés, para Málaga y Amsterdam con vino y carga general.

Manuel, español, para Valencia, Certe y Marsella con vino y carga general.

Palermo, alemán, para Cullera y Hamburgo con vino y carga ge- neral.

Diligencias judiciales

Vigo, (teléfono).—Ante el juz- gado que instruye diligencias por el asesinato y robo en los talleres Troncoso, prestaron declaración José Villaverde y Bernardo López Pacheco, sin que concretasen dónde habían pasado las horas en que se supone se cometió el crimen.

Sin embargo, la Policía sigue otras pistas, por ver si los deteni- dos antes citados tuvieron interés en ocultar el sitio donde pasaron la noche, sin ser los autores de asesinato que se persigue.

Viaje a Menton para visitar la tumba de Blasco Ibáñez

Itinerario del viaje:
Sábado 26 de Enero.—Salida de Valencia.

Domingo 27.—Descanso en Cer- bere y llegada a Niza, a las nueve de la noche.

Lunes 28.—Salida a las nueve de la mañana, para llegar a Men- ton a las diez; comida en Mentón y regreso a las siete de la tarde para llegar a Niza a las ocho. Este día se dedica a los actos en recuer- do de Blasco Ibáñez.

Martes 29.—Estancia en Mó- naco y Montecarlo.

Miércoles 30.—Estancia en Niza.

Jueves 31.—Salida de Niza y es- tancia en Marsella.

Viernes 1.º de Febrero.—Salida de Marsella y llegada a Barcelona

Sábado 2.—Estancia en Barce- lona.

Domingo 3.—Llegada a Va- lencia.

Precio en tercera clase, billetes y hoteles de segundo orden, 250 pesetas.

Precio en primera clase, billetes y hoteles de segundo orden, 350 pesetas.

Precio en primera clase, billetes y hoteles de primer orden, 425 pe- setas.

En estos precios están compren- didos:

1.º Los billetes de ferrocarril de la clase indicada.

2.º El alojamiento en hoteles de segundo y primer orden, según clase.

3.º Las comidas en ruta y en hoteles, según la clase indicada.

4.º El servicio de transporte del personal y 30 kilo de equipaje a la entrada y salida de las pobla- ciones.

Para detalles e inscripciones: Julio Iborra, Sagasta 15 entresue- lo, Alicante.

MAXIM'S

Temporada de variedades

: : Bellas y esculturales artistas : :
: : : : Gran super-tango : : : :
: : Orquestina cosmopolita : : : :
: : Secciones tarde y noche : : : : Krin.

DELCO-LUZ

Producto de la General Motors

SGNIF CA

Luz eléctrica y agua corriente en todas partes y para todo el mundo

Concesionario: JOSE L. CURT

L'ASSICURATRICE ITALIANA

Sociedad Anónima de seguros contra los Accidentes y de Reaseguros

Establecida en España con arreglo a la Ley y reconocida por Real Orden en 22 de Marzo de 1921

Seguros individuales contra toda clase de acci- dentes : : Seguros colectivos de obreros (con arreglo al libro III del Código del Trabajo. Segu- ros de Responsabilidad Civil : : Seguros de via- jes por mar y vitalicios ferroviarios : : Seguro complementario del seguro de vida

Dirección para España: BARCELONA - Via Layetana, 47

Sucursal en MADRID Avenida Pi y Mar- gall, n.º 17 entresuelo

(ambas en los edificios propiedad de la COMPAÑIA ADRIATICA DE SEGUROS)

SUBDIRECCIONES Y AGENCIAS EN TODA ESPAÑA

Sub-Dirección para Alicante: Vicente Antón García. San Fer- nando letra B. bajo izquierda

FRIGIDAIRE (Refrigeración Eléctrica automática)

PRODUCTO DE LA GENERAL MOTORS

Usos domésticos: Neveras para casas de campo, Comunidades, Colegios, Hospitales etc.

Tipos industriales: Para Restaurantes, Bars, Cafés, Lecherías, Carnicerías, Tiendas de ultramarinos, Fábricas de chocolate etc.

Para detalles y presupuestos JOSE L. CURT Concesionario exclusivo

:—: JOAQUIN COSTA 28 y 30 :—:

FRIGIDAIRE (Refrigeración Eléctrica automática)

El viaje del expresidente Alvear

Vigo, (telégrafo).—El trasatlántico "Cap Arcona," ha salido al anochecer. En dicho buque viaja el expresidente de la Argentina, don Marcelo Alvear, su señora y la servidumbre. El alcalde de Vigo le cumplimentó a bordo. Los señores Alvear bajaron a tierra, recorriendo la población en auto con el alcalde. En el Casino fueron obsequiados, mostrándose el señor Alvear muy agradecido por la despedida que Vigo le hizo el año 1922.

Noticias breves interesantes

Queretano, (Méjico), (radio).—Toros de Galindo buenos, Luis Freg y Ricardo Romero muy bien. Cortaron orejas. —Burdeos, (radio).—A la una de la tarde aterrizaron, de paso para Madrid, los aviadores ingleses Ceden y Guelder. —París, (telégrafo).—Ha sido desmentida la noticia de que el aviador Lecuete haya resultado herido en un accidente de aviación. —Londres, (telégrafo).—Comunican del palacio de Buckingham a las 15'15, que el estado del Rey Jorge no ha experimentado cambio alguno. —Barcelona, (telégrafo).—El próximo domingo, a las diez y media de la mañana, se celebrará en el teatro Victoria un festival a beneficio del Montepío de directores de bandas, orfeones y coros. —Barcelona, (telégrafo).—Ha sido aplazada para el día 3 de enero la elección de vocales del Comité paritario del comercio de Sabadell, que debía celebrarse el próximo lunes.

Asociación de la Prensa Alicantina CONVOCATORIA

Mañana domingo a las diez, se celebrará en el domicilio de la Asociación de la Prensa, Junta General Ordinaria, con arreglo al siguiente ORDEN DEL DIA 1.º Lectura y aprobación del acta anterior. 2.º Memoria de Secretaría. 3.º Cuentas de la Asociación. 4.º Resultado de la VI Asamblea Nacional de Prensa y acuerdos que proceda adoptar en su consecuencia. 5.º Elección de cargos de Presidente, Secretario, Contador, Bibliotecario y Vocales 1.º, 2.º y 4.º. 6.º Ruegos y preguntas.

Combate de boxeo

Miami, (Florida), (radio).—El promotor de boxeo Tex Rickard anuncia que ha sido firmado un contrato para un encuentro el 27 de febrero entre Sharkey y Stripling. El vencedor se enfrentará con Dempsey.

Agasajos a un aviador alemán

París, (telégrafo).—La junta directiva del Aereo Club Francés recibió ayer tarde en el local de dicha sociedad al aviador alemán Udet, haciéndole objeto de grandes agasajos, como muestra de gratitud a él y al Aereo Club de Berlín, por la cariñosa acogida prodigada al aviador francés Lapont, con ocasión de su reciente viaje a la capital alemana, con motivo del Salón de Aviación.

Lea V. EL LUCHADOR

Traslado del cadáver de una china

Londres, (telégrafo).—La familia de la china M. Miah, asesina da por su esposo durante su estancia en Londres, ha reclamado su cadáver, que encerrado en fétreto de oro, que costó 5 000 libras esterlinas, va a ser llevado a la China.

Ha muerto el Capitán Barrabás,

Cuenca, (teléfono).—Ha fallecido José San Nicolás, hijo del célebre bandido del mismo apellido, indultado por la Reina Cristina. El fallecido se distinguió grandemente en la guerra de Cuba, donde adquirió el nombre de "Capitán Barrabás."

El estado de una huelga

Saint Etienne, (radio).—Parece no haberse modificado la situación. Por parte de los huelguistas se afirma que el paro es casi general. Las Compañías mineras aseguran, por su parte, que la proporción no es tan considerable, pues que sólo hay en huelga unos 7.000 mineros, o sea aproximadamente el 51 por 100, ya que las Compañías mineras cuenta con un contingente total de 14.450 mineros.

Asamblea de chófers

Barcelona, (teléfono).—Anoche, en la Casa del Pueblo, se celebró una Asamblea de chófers. Asistieron más de 900. La comisión que estuvo en Madrid dió cuenta de sus gestiones y manifestó que nada había conseguido. Acordaron hacer una solicitud pidiendo el aplazamiento de la implantación del nuevo Código penal y que se modifique éste en el sentido de ser más benévolo en los casos de accidente. La Asamblea duró hasta primeras horas de la madrugada.

Compra tres manzanas y paga 20 millones de libras

Nueva York, (radio).—Jon Rockefeller (hijo) ha adquirido tres manzanas de casas cerca de la Catedral de San Patricio, por veinte millones de libras esterlinas, batiendo el record de compra de inmuebles.



Por qué conservar ese maldito resfriado que le cansa a usted, cuando con la Solución Pautaurge puede usted verse libre de él al cabo de unos días? L. Pautaurge, París, y todas Farmacias.

Las construcciones navales en Alemania

Berlin, (radio).—Los buques de guerra alemanes que se están construyendo en la actualidad en los astilleros de Kiel, se encontrarán provistos de seis cañones de once pulgadas con un alcance de treinta mil yardas. Ningún buque del mundo, a excepción hecha del "Drengorthi", tendrá la potencia de dichos buques, que además estarán dotados de los últimos adelantos de la técnica naval.

Gran Hotel Samper AMERICAN BAR

Sociedad del Canal de la Huerta de Alicante

AVISO A partir del día dos del próximo Enero, todos los días hábiles, excepto los jueves, se procederá en las oficinas de esta Sociedad, Plaza del Dr. Balmis número 1 al pago de los intereses vencidos de las obligaciones serie F. en circulación, siendo las horas de caja diez a trece. Alicante 29 de Diciembre de 1928.—El Secretario del Consejo de Administración, Tomás Torregrasa García.

La falsificación de títulos

Acuerdos y medidas Madrid, (teléfono).—En el Consejo de anoche el ministro de Instrucción pública dió cuenta a sus compañeros de algunas resoluciones adoptadas con motivo de ciertas irregularidades descubiertas en un centro de enseñanza, acerca de las cuales ha adoptado medidas encaminadas a garantizar en todo caso el Archivo-secretaría. El funcionamiento del libro de registros, así como estaba dispuesto que las actas de exámenes fuesen en hojas sueltas, se harán ahora en un libro foliado que habrán de firmar todos los catedráticos que formen el tribunal. El Consejo, que aprobó estas normas, autorizó al ministro para redactar una real orden detallando todo ello y esta real orden la facilitó hoy el ministro de Instrucción a los periodistas. Hoy nombrará Callejo al catedrático que actuará como juez especial en el expediente que se instruye con motivo de estas irregularidades. A este juez le prestará cooperación el personal administrativo de secretaría.

CENTRAL CINEMA PARA HOY "Peluqueros de Señoras"

Se ha establecido el régimen libre para la exportación del azúcar

Habana, (radio).—El presidente general Machado, ha publicado un decreto por el cual quedan abolidas todas las prescripciones relativas a la actual cosecha del azúcar. Entre las facilidades que este nuevo decreto da a la industria azucarera, se establece como excepcional el régimen del libre exportación del azúcar sin someterse como antes al examen y control de la comisión de Exportación.

IDEAL HOY "Moulin Rouge" Orquesta REPO

La exportación de fosfato

Jerusalén, (radio).—Según noticias publicadas por un periódico local, una importante compañía británica ha adquirido concesiones para la exportación del fosfato en Transjordania.

Volumen de ventas y operaciones

La Administración de Rentas Públicas de esta provincia llama la atención de los contribuyentes sobre el deber de declarar el volumen de ventas y operaciones realizadas en el actual año y hace las prevenciones oportunas para que cierren los Libros en 31 del corriente mes y totalicen las sumas base del tributo por 1928, mandando se extienda una diligencia en la forma siguiente: "Se hace constar que la serie de ventas y operaciones correspondientes al año 1928, suman un importe total de pesetas..... (se pondrá el total en cifra y letra)". Esta diligencia será firmada por el interesado consignando el lugar y la fecha; y de estos datos extenderá las declaraciones juradas en los modelos oficiales que expenden las imprentas. Advierte así mismo que estas declaraciones se presentarán durante el mes de Enero de 1929; siendo impuestas en otro caso las sanciones reglamentarias. Con el fin de poder reducir de las cuotas que resulten las satisfechas durante 1928 por contribución industrial deben los obligados a presentar las declaraciones acompañar a estas los oportunos recibos pagados por las industrias que originan el devengo en 1928. Es muy interesante la Circular que publica el Boletín Oficial sobre este asunto, pues además de consignar cuanto concierne a los deberes tributarios, detalla los coeficientes o tipos que han de servir para obtener las cuotas de cada industria o profesión y, por esta causa, recomendamos a los contribuyentes la lectura de la Circular a que nos referimos. Alicante 29 de Diciembre 1928.

Bar "Café Expres," Manuel Martínez Helados, Aperitivos Mariscos y Desayunos - Licores y Jarabes - Cervezas Baviera - GRAN VIA NOVELDA

La niebla de anoche en Madrid

Madrid, (teléfono).—Anoche reinó en Madrid niebla densísima, húmeda y molesta. Fué sin duda la más densa de todas las que hemos padecido este invierno. A corta distancia no se divisaban los faros de los automóviles. En la misma Puerta del Sol no se veía bien el reloj del ministerio de la Gobernación.

A Roger de Lauria, lo adornan con sombrero y paraguas

Zaragoza, (teléfono).—La estatua de Roger de Lauria ha aparecido esta mañana con un sombrero puesto y un paraguas abierto en la mano derecha. Las brigadas municipales acudieron para quitar las citadas prendas. Se rompió una de las escaleras y un bombero cayó al suelo produciéndose lesiones. Se comenta desfavorablemente, este rasgo de humorismo.

Automovilistas sin Chauffeur

El problema de vuestro automóvil os lo resuelve ventajosamente el Garaje Universal de la calle del pintor Casanova, donde podéis tener vuestro coche en custodia, lavado y engrasado por un precio módico.

Contra un periódico fascista

Túnez, (telégrafo).—Ha sido lanzada una bomba contra el edificio del periódico fascista "Unión" que se publica en Túnez en lengua italiana. Dos lienzos de pared, una puerta y dos linotyps han sido deteriorados. Los daños se elevan a 100 000 francos.

Las obras del Teatro Español

Madrid, (teléfono).—El alcalde ha estado esta mañana visitando las obras del Teatro Español. Ha podido comprobar que dichas obras están muy adelantadas y que por lo tanto, el teatro se inaugurará en breve.

Colección de moluscos

Madrid, (teléfono).—Un maestro de Vinaroz apellidado Vilaplana, ha remitido al alcalde una colección de moluscos, para destinarlos a la enseñanza en las Escuelas. El alcalde, ha agradecido el obsequio.

Una miniatura

Madrid, (teléfono).—En el patio de cristales del Ayuntamiento, ha sido expuesta una miniatura de los edificios que componen la exposición de Barcelona. La obra está siendo muy elogiada.

Los daños del último ciclón

Washington, (radio).—Noticias de Filipinas dicen que a consecuencia del último ciclón han resultado destruidos muchísimos kilómetros de vía férrea en varias provincias, de las cuales varias están amenazadas de inminente peligro de hambre, pues las cosechas quedaron totalmente destruidas. Se ha dispuesto de un socorro de 5 000 libras esterlinas a favor de los damnificados.

EFFECTOS DE PESCA ARTICULOS para CAZA

SAGASTA, 5.—ALICANTE

Hijos de Manuel Sirvent Miralles

Turronería.—Mayor, 25.—ALICANTE El público ya conoce de sobra los productos de esta acreditada casa, que posee una de las más importantes fábricas de Jijona. Este año, como los anteriores, presenta un inmenso surtido de turrones, peladillas, mantecadas, polvorones y demás exquisitos dulces. Las personas de gusto selecto, deben visitar este antiguo y renombrado establecimiento.

AUTOMOVILES Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el barniz negro para guardabarros y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido. BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO PRECIOS Bote de 1 kilo, 6'00 ptas. Bote 1/4 kilo, 2'00 ptas. 1/2 " 3'50 " 1/8 " 1'25 " El impuesto del timbre a cargo del comprador DE VENTA EN TODOS LOS GARAGES Fabricante: Desiderio Reig.—Droguería BAILEN, 8 y 10.—ALICANTE Depósito autorizado por el Monopolio para la venta de aceites y grasas

La situación en Afghanistan

Moscoú, (radio).—Según las informaciones recibidas de Afghanistan, los rebeldes, que fueron rechazados por las tropas del gobierno después de haber destruido el hospital militar y varios edificios, sufrieron grandes pérdidas, y se han visto obligados a refugiarse en Toarica.

El día de Don Alfonso

Madrid, (teléfono).—Don Alfonso recibió esta mañana al marqués de Berra, al Embajador de España en Chile, a los Gobernadores civiles de Ciudad Real y Cuenca y al Presidente de la Diputación de Madrid, que le enseñó los planos para la construcción de un Instituto de Puericultura. También acudieron a palacio, otras personalidades.

Por los ministerios Instrucción

Madrid, (teléfono).—El doctor Callejo fué recibido por el Director de la Asociación del Magisterio, que le entregó 600 pesetas con destino al homenaje al marqués de Estella.

Ejército

El ministro fué cumplimentado por el gobernador militar de Ferrol y por los generales Muñoz Cobos, Orgaz y Vives.

Presidencia

Estella despachó hoy con los ministros de la Gobernación y Trabajo. Recibió al coronel del Regimiento del Rey y a una comisión que le invitó al acto de mañana en Olimpya. Dijo que no podría asistir pero que en su representación, asistiría el señor Aunós.

Pensión Alicantina y Comedor vegetariano

Vicente Lloret Espaciosas habitaciones - Cubiertos económicos - Pensión desde 10 pesetas El sitio más céntrico de la población - Rondá Universidad 4, pral. Teléfono 5346 A. BARCELONA

